



Presentación e ilustración de nuestra experiencia en el primer taller de Patología Ambiental y Nutricional

Rosaura Rego Alvarez *, Mylene Cabrera Morales *, Kenia González González *, Rafael Meneses Valencia *

* Facultad de Ciencias Médicas "Dr. Salvador Allende" CUBA

Resumen

Con la incorporación del tema Enfermedades Ambientales y Nutricionales en el perfeccionamiento del programa de la asignatura Patología General en el 2do. año (IV semestre) de la carrera de Medicina, se realiza en el curso escolar: 2003-2004, el 1er. Taller, con el propósito de interpretar la acción del medio ambiente sobre la naturaleza y la salud del hombre, analizar estas influencias en nuestro contorno social y las acciones que se pueden desarrollar en la prevención y promoción de salud, así como analizar la posición de Cuba frente a los problemas que afectan el medio ambiente. Dado la gran cantidad de alumnos en relación a profesores, se determinó realizar la misma, como Jornada a modalidad de póster. En el presente trabajo se expone el diseño y estrategia de esta actividad, con vistas a generalizar nuestras experiencias. Se agruparon los alumnos por equipos, los cuales escogieron las temáticas acorde la guía expuesta con anterioridad. Se establecieron los criterios y escala de evaluación para los tribunales. Para un total de 76 participantes de ellos 68 alumnos, se presentaron 17 trabajos y se otorgaron 4 premios y 5 menciones (53% de distinciones). Se logró aplicar el enfoque sistémico en la asignatura y la metodología de la investigación a la solución de problemas de salud. Al finalizar la actividad se realizó una encuesta a los estudiantes (Nivel de receptores) con resultados muy satisfactorios.

Web mantenido y actualizado por el [Servicio de informática](#) uclm. Modificado: 01/10/2005 2:04:47